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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Gotthardt-Brauer, Nicole     
Hauser, Hans-Robert     
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Vollmer, Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Moerchel, Christian Dr.     
 
 
- Verwaltung 
 
Frau Voigt und Herr Mayer-Zawar, Fahrradbeauftragte 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Helm-Becker, Ansgar     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Schmitz, Markus     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
Mehler, Kurt     
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
1. Mitgliedschaft im Ortsbeirat 
 1.1. Verabschiedung eines OBr-Mitgliedes 
 1.2. Verpflichtung eines OBr-Mitgliedes 
 
15. Radwegeplanung 
 
 
Anträge 
 
2. Förderung des Radverkehrs in der Kreuzstr./Obere Kreuzstr. (SPD, Grüne) 
 
3. Einrichtung Wochenmarkt (SPD) 
 
4. MVG-Papierkörbe Haltestelle Karlstr. (SPD) 
 
5. Kreuzung Kreuzstr./Am Lemmchen (CDU) 
 
6. Klärschlammverbrennungsanlage (CDU) 
 
7. Hochbrücke (FDP) 
 
8. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
9. Phosphatrückgewinnung Kläranlage (FDP) 
 
10. Flugrouten (FDP) 
 
11. Sachstandsberichte 
 11.1. Antwort zu Anfrage 1933/2015, SPD 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Dreck-weg-Tag 
 12.2. Sitzung am 10.03.16 
 12.3. Feuerwehr-Gerätehaus 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
   
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
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Die Vorsitzende eröffnet um 19.00  Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 15 „Berichterstattung Radwegeplanung“. 
 
Der Ortsbeirat gedenkt des verstorbenen ehemaligen Mitgliedes Valentin Glaser. 
  
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
 
 
 
 
 
 
 
öffentlich 
 
 
Punkt 1 Mitgliedschaft im Ortsbeirat 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.1 Verabschiedung eines OBr-Mitgliedes 
 
Die Vorsitzende bedankt sich bei Herrn Jera im Namen des Oberbürgermeisters und des Orts-
beirates für die in den vergangenen Jahren geleistete kommunalpolitische Arbeit.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1.2 Verpflichtung eines OBr-Mitgliedes 
 
Die Vorsitzende verpflichtet Herrn Hauser per Handschlag als Nachfolger von Herrn Jera.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15 Radwegeplanung 

hier: Berichterstattung Antrag 1613/2014 (SPD, Grüne) 
 
An Hand eines Planes erläutern Frau Voigt und Herr Mayer-Zawar die Planungen für den Be-
reich Hauptstr./Schützenweg und sprechen u. a. folgendes an: 
 

 Ein Schutzstreifen ist aufgrund der beengten Verhältnisse nicht möglich. 
 Beidseitig wird auf der Hauptstraße eine sog. Piktogramm-Kette aufgebracht, die den 

Autofahrern signalisiert, dass hier Radfahrer fahren (dürfen). 
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 In der Einmündung zum Schützenweg wird ein Fahrradaufstellbereich vor dem Ampel 
markiert. 

 In einer Testphase wird die Ampel bei der Fa. Wahl stillgelegt. 
 Der Radweg in Richtung Mombach bleibt erhalten. 
 Die Maßnahmen werden von Polizei und Straßenverkehrsbehörde akzeptiert. 
 Es werden begleitende Erhebungen durchgeführt. 

 
Frau Saebel bezeichnet die Beibehaltung des Fahrradweges als irreführend für Autofahrer. 
 
Die Vorsitzende bedankt sich für die Berichterstattung und bittet, den Ortsbeirat über Ergeb-
nisse und Erfahrungen zu gegebener Zeit zu unterrichten. 
 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anträge                                                     
 
 
Punkt 2 Förderung des Radverkehrs in der Kreuzstr./Obere Kreuzstr. (SPD, Grüne) 

Vorlage: 0025/2016 
 
Frau Gotthard-Brauer begründet den Antrag, der von Herrn Böcher dahingehend konkretisiert 
wird, dass zum Teil ein Schutzstreifen schon vorhanden sei, aber lückenhaft, was zu einer un-
befriedigenden Situation führt. 
 
Herr Gerz stellt den Ergänzungsantrag, dass die PKW-Linksabbiegespur in Richtung Lemmchen 
beibehalten werden soll. 
 
Der Ergänzungsantrag wird mit 5:6:0:0 Stimmen abgelehnt. 
 
Frau Lieber hält es für sinnvoll, dass die Verwaltung ein Gesamt-Verkehrskonzept vorlegt. 
 
Der Antrag wird mit 6:5:0:0 Stimmen an die Verwaltung mit der Bitte um weitere Veranlassung 
überwiesen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Einrichtung Wochenmarkt (SPD) 

Vorlage: 0027/2016 
 
Der von Herrn Böcher begründete Antrag wird von der Vorsitzenden dahingehend konkretisiert, 
dass man von einigen Marktständen ausgehe, nicht einem Wochenmarkt im Sinne der Markt-
satzung.  
 
Der Antrag wird mit 11:0:0:0 Stimmen einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um weitere 
Veranlassung überwiesen. 
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Punkt 4 MVG-Papierkörbe Haltestelle Karlstr. (SPD) 

Vorlage: 0028/2016 
 
Der von Herrn Böcher begründete  Antrag wird mit 11:0:0:0 Stimmen einstimmig an die Verwal-
tung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Kreuzung Kreuzstr./Am Lemmchen (CDU) 

Vorlage: 0029/2016 
 
Der von Frau Lieber begründete Antrag wird mit 11:0:0:0 Stimmen einstimmig an die Verwal-
tung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 6 Klärschlammverbrennungsanlage (CDU) 

Vorlage: 0031/2016 
 
Frau Saebel begründet den Antrag. 
 
Herr Dr. Moerchel ergänzt den Antrag auf Anregung von Herrn Böcher in Punkt 3 dahingehend, 
dass die Verwaltung rechtlich prüfen möge, ob die zu entsendende Person Mitglied des Orts-
beirates sein müsste, oder ob auch eine Mombacher Bürgerin bzw. Bürger dies sein könnte.  
 
Der ergänzte Antrag wird mit 11:0:0:0 Stimmen einstimmig an die Verwaltung mit der Bitte um 
weitere Veranlassung überwiesen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Hochbrücke (FDP) 

Vorlage: 0032/2016 
 
Der von Herrn Gerz begründete Antrag wird mit 11:0:0:0 Stimmen einstimmig an die Verwal-
tung mit der Bitte um weitere Veranlassung überwiesen. 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
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Anfragen                                                     
 
 
Punkt 9 Phosphatrückgewinnung Kläranlage (FDP) 

Vorlage: 0033/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 13.01.16.  
 
Herr Vollmer bittet mitzuteilen, ob wirtschaftliche Vorteile erwartet werden (Frage 2). 
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Flugrouten (FDP) 

Vorlage: 0034/2016 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 13.01.16.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Antwort zu Anfrage 1933/2015, SPD 

hier: Zu- und Abfahrtswege zur gepl. Klärschlammverbrennungsanlage 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.01.16.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Dreck-weg-Tag 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass der Dreck-weg-Tag am 09.04.2016 und die Junior-
Dreck-weg-Tage vom 04.-08.04.2016 stattfinden werden.  
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Punkt 12.2 Sitzung am 10.03.16 
 
Die Vorsitzende informiert darüber, dass aufgrund der beiden umfangreichen Berichterstat-
tungen zu den Themen „KMW“ und „ÖPNV-Knoten“ die kommende Sitzung bereits um 18.00 
Uhr beginnen wird.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.3 Feuerwehr-Gerätehaus 
 
Die Vorsitzende informiert, dass die GWM als Reaktion auf die Bitten des Ortsbeirates im Feu-
erwehrgerätehaus kurzfristig bauliche und andere Maßnahmen eingeleitet hat (Heizungsanla-
ge, mobile Luftheizungen etc.). Die Ausschreibung für die Dacherneuerung läuft aktuell noch.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:20 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                             gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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